

andis que prend fin l'année qui a marqué le Cinquantième anniversaire de l'obtention du droit de vote par les femmes du Québec. **Une femme, un vote** vient couronner les activités du Cinquantenaire en proposant au public une série de témoignages marquants de la part de Québécoises issues des différentes communautés culturelles.

Près d'un demi-million de femmes ont immigré au Québec depuis 1946; les femmes du Québec ont bénéficié de l'apport, de l'engagement et des expériences de ces femmes venues d'autres horizons culturels. C'est pourquoi **Une femme, un vote** se propose de mettre en lumière les différents itinéraires qu'elles ont traversés ici ou dans leur pays d'origine.

Mais **Une femme, un vote** fait plus que donner la parole à des Québécoises des communautés culturelles; provenant de milieux socio-économiques variés et originaires de tous les continents, ces femmes sont aussi des leaders au sein de leurs communautés respectives dont pas moins de vingt-sept sont ici représentées. Leurs actions non seulement marquent leurs propres communautés, mais influencent la société québécoise dans son ensemble. Leur contribution est donc significative: elle reflète l'enrichissement concret que représente l'immigration pour notre collectivité.

Femmes d'affaires, scientifiques, universitaires, journalistes, écrivaines, cinéastes ou leaders d'organismes communautaires, les femmes des communautés culturelles oeuvrent activement en tant que Québécoises afin d'améliorer nos conditions de vie et d'enrichir notre patrimoine culturel.

On s'apercevra, en lisant **Une femme, un vote**, que les expériences de ces femmes sont souvent marquées par des actions qu'elles mènent sur deux fronts: elles luttent pour faire reconnaître leurs droits en tant que femmes, mais aussi en tant que membres d'un groupe minoritaire. Si elles participent aux mêmes combats, elles contribuent aussi au Québec d'aujourd'hui et de demain. Leurs interrogations et leurs critiques, leurs aspirations et leurs espoirs appartiennent au Québec. ⊗



*Marie-Claire Kirkland (Casgrain)*

Marie-Claire Kirkland (Casgrain)

Première femme élue députée à l'Assemblée nationale du Québec en 1961, et première femme ministre en 1962, Mme Kirkland s'est illustrée par des réalisations marquantes dans les différents ministères dont elle fut responsable au sein des gouvernements Lesage et Bourassa jusqu'en février 1973. Mme Kirkland est aujourd'hui juge à la Cour du Québec.